
まちづくり検討会議（ワークショップ）会議録 

福光行政センター 釜本 

件 名 福光地域 第２回まちづくり検討会議 

日 時 平成３０年 ３ 月 １９ 日（月） 場 所 南砺市福光庁舎 ３階ホール 

出席者 

〔検 討 会 議 委 員〕１２名 

〔ファシリテーター〕谷内博史、能登貴史 

〔地域づくり支援員〕松浦晴美、寺田俊一 

〔行政センター職員〕鵜野幸男、金山紀美江 釜本英和

内容 まちづくり検討会議の意味合いと議論するテーマについて 

詳細  本会議の意味合いについて  

・昨年もありましたが、２～３回集まって話をして内容をまとめるような会合か？ 

・この会合はどんな終着点を目指しているのか？ 

・小規模多機能の会合と相違と関係性があるのか？ 同じような会合がある 

・規定路線があるのなら示してほしい 

・市民向けのパフォーマンスでは？ 

・会議の方向性をはっきさせてほしい 

・街づくりとは？ 

市の立場から

・このまちづくり検討会議では、委員の感じている思いを口に出してほしい 

・従来の市からの提案ではなく市民から課題を提起してもらい､どうなれば解決出来たと言えるのか、

また、どのような解決策があるのかを話合ってもらうことで、総合計画に反映させたり、地域審議会

に示していけるのではないか 

・小規模多機能自治と重なる内容もあるかもしれないが、この会議のテーマにしてもよい 

・市からは課題の解決策は提示できないので、活発な意見交換の場にしてほしい 

 会議で議論したいテーマについて  

○まち部のにぎわいについて 

・商店街の活性化、商店街のにぎわいを取り戻すには何が必要か 

・安心、安全なものが買える場所がほしい 

・福光の街中にどんな店、施設があれば、もっと人を呼べるようになるのか 

・イベントスタンプを作り、全部集めたら、賞金券をゲットできる。 

・まちにある施設利用のスタンプをつくり全部 GET できたら商品券 GET 

・図書館近くにはどんな店があればよいのか 

・街中の活性化のために、どんなイベントがあればよいのか 

・駅前を賑わす空家の活用 

・町内のイベント（子供と参加できるものにする。または増やす。） 

・情報が少ない、終わってから知ることが多い。 

・南砺市のイベントの日程が重なっていることが多い 

・小さなイベントがあるが、新しい人が入りにくい状態 

・おいしいランチが食べられるお店⇒後継ぎ問題 

・そもそも街中に商店街が必要か？ 

・自然を生かしたイベントづくり 

○子育て系 

・必要な施設 

・子供と遊べる所 ⇒ 屋内施設、屋外施設 キャンプ場、アスレチック 

・子供の遊び場所が少ない 

 ⇒ 雨天時、大型遊具などがある大きな児童施設がほしい そこで食やイベントをしてもらいたい

・以前、ＪＡ内企画で遊休施設を使い、市の学童事業を買いとる案がでた 

⇒市の後押しがあればできるかも 

・地域での見守り ⇒ 子育て、高齢者、障害者 

・人を呼べる「物」、具体的には何か？ 

・子育て 光中・吉中部活動 

・小中学校の少子化、統合について 

○既存の施設を活用する子育てについて 

・既存の建物の多様化 例 児童館 

・今ある施設やハードを利用して今後もっと活用していくべき 無駄な建物を増やさない 

・道路が広がることによる町の活性化案はないか 

・庁舎、公共施設で不必要な施設を投票して決めたらどうか？ 

・小矢部川で福光自体が分断されている 



・街灯をふやしてほしい ⇒ 夜道が暗すぎる 

○福光高校跡地利用 

・福光高校跡地に金沢星稜高校の運動キャンパスの誘致 

・母校である福光高校の跡をどう利用していくのか 

・経済的なメリット・デメリットが知りたい 

○ネットワーク 

「人が寄ってくる方法」 

・子供を産み育てやすく、安心して住める町づくりを考えたらよいのでは 

・将来の町をイメージした町づくり 

・お年寄りが集まれるところ ⇒ 子育て、家庭について、色々と教えてほしい。 

子供を預かってもらえるのでは？ 知恵を借りたい 

・特区にしてしまえばいいのでは ⇒ 税金免除 

・どうしたら街づくりに関心が持ってもらえるか、参加してもらえるか 

・居場所づくりをする 

・ネットワークのつくりかた、つながりかたを考えてみる 

○南砺市の魅力は何 

・本当に他から人を受け入れる覚悟があるのか聞きたい 

・福光といえばコレというものが今あるのか？ 新しく作らなくてはいけないのか？ 

  ・女性や若者が参加しやすいまちづくり 

○町部・村部で統一出来る課題とは？ 

  人口減少に関することが課題なのか？ それとも 観光開発を課題として考えるべきなのか？ 

○山間部・里部 

 ・福光ベットタウン化 

○農業・自然について 

・農業人口は？ 生業として農業は自立出来るのか？ 

・病気予防、健康増進のために農業ができることは何か？ 

・里部の賑わいについて 

・超ハイソサエティホテル ⇒ ヒルトン、ハイアットとかの一組限定ホテルの企画を売り込む 

・空き家を利用してスーパーやホテルをつくる 

○話し合いの方法、しかけ 

・この会議で出た案を予算 1,000 万円でまちづくりのために実行出来るようにしたらどうか 

・情報や魅力を発信する方法を確立する 

 ・総合計画のプレゼンテーションをやればどうか 

 ・大学(金沢)との連携 

○今回話題に出てこなかったことについても次回以降の議論のテーマとする 

 ・３回目以降、その他部分の議論 

 ・移住者について、意見を聴く 

 資料  

・福光地域の農業生産について 

・市役所の利用状況（数値化） 

・地方創生、総合計画 

・公共施設利用状況 

その他 

・次回開催日は４月２６日（木） 

備考

課題・宿題・

今後の対応等

・今回話題にならなかったテーマについて考えてみる 

・最初の段階から片苦しくなり、各自の思いが発言しにくい雰囲気であった。 


